
Auswertung Verwaltung Anlage 2c

1x iPad Air2 5x iPad Air 3x iPad 2 2x iPad 3

2x 11x Ja

9x Nein

11 E-Mail 9 Texte erstellen 7x Ja

11 Apps 11 Notizen 4x Nein

11 Kalender 11 Kontakte

11 pers. Recherche Video

4x 2x eher nein 5x Ich wechsle nicht zwischen den Ansichten

3x eher ja keine Angabe

3x

3x

5x Ja 5x Nein 6x Ja 5x Nein

sehr gut 2x mittelmäßig

ich verwende beide Sitzungsansichten

nur den Sitzungsüberblick

ich kenne nur die Standardeinstellung (Sitzungsüberblick)

9. Fanden Sie den Wechsel zwischen den Ansichten schnell genug und komfortabel?

10. Gab es Fälle, in denen Dokumente nicht verfügbar waren?

Das Einrichten des Gerätes war einfach und auch ohne Lesen der 

Gebrauchsanweisung zu bewerkstelligen

5. Nutzen Sie im Rahmen der Gremienarbeit das iPad (neben dem Zugriff auf 

Sitzungsunterlagen) auch für andere Zwecke?

6. Wenn ja, wofür nutzen Sie das iPad noch (z.B. E-Mail-Nutzung, Kalender, 

Apps)?

7. Kennen Sie die Möglichkeit der Sicherung der lokalen Inhalte des iPads über iTunes?

8. Welche Sitzungsansicht der Mandatos App verwenden Sie?

genutzte Geräte

Teilnehmer gesamt

11. Gab es Fälle, in denen Sie verfügbare Dokumente nicht öffnen konnten?

12. Wie beurteilen Sie die Bearbeitungsmöglichkeiten der Dokumente 

durch die Mandantos App?
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4. Wie haben Sie den Umgang mit der Einrichtung und Konfiguration Ihres 

Gerätes empfunden?

Welcher der Aussagen stimmen Sie eher zu?

Das Einrichten des Gerätes war eher kompliziert, ich musste die 

Gebrauchsanweisung zur Hilfe nehmen

nur die erweiterte Sitzungsansicht
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Auswertung Verwaltung Anlage 2c

9x gut schlecht

4x Ja 6x Nein, keine 3x

6x

- 2x

-

7x im Büro 7x zu Hause 4x unterwegs

-

3x Ja 6x Nein 3x

welche: 4x

- 3x

- 1x ich habe kein WLAN genuzt

1x sehr schnell 4x eher langsam 1x 3x beim Öffnen von Dokumenten

5x eher schnell sehr langsam 4x 3x bei Recherchen

10x Ja 1x Nein 3x ja, öfters 6x ja, 1-2 mal 2x nein (bitte weiter mit Frage 23)

- 4x Ja 2x Nein 5x weiß ich nicht

4x

1x

7x

Fragen zum Umgang mit dem iPad generell

Fragen zur Einrichtung der mobilen Geräteverwaltung (MDM)

Fragen zum Umgang mit dem Ratsinformationssystem

Fragen zum Umgang mit der Mandatos App

beim Start der App

beim Öffnen von Sitzungen

20. Hat die Leistung des Akkus trotz vorherigem Aufladen des Gerätes für 

die Sitzungen ausgereicht?

21. Hatten Sie im Vorfeld oder während der Sitzungen Bedarf an Unterstützung durch die 

Benutzerbetreuung?

22. Wenn ja, zu welchen der folgenden Themen: 23. Würden Sie ein regelmäßiges, fest terminiertes Beratungs-/Unterstützungsangebot wie z.B. 

eine "iPad-Sprechstunde" im Rathaus in Anspruch nehmen? 

17. Kam es während der Sitzungen vor, dass Sie keinen WLAN-Zugang hatten?

ja, das kam einige wenige Male vor

nein, das kam nie vor

ja, das kam öfters vor

18. Wie beurteilen Sie die Zugriffsgeschwindigkeit auf die 

Sitzungsdokumente während der laufenden Sitzung?

19. Bei welchen Vorgängen empfanden Sie die Geschwindigkeit als eher gering?

16. Gab es Fälle, bei denen Sie Probleme mit dem Download hatten?

Abbruch der Verbindung

dauerte lange

15. Wo haben Sie die Downloads der benötigten Unterlagen durchgeführt?

4x während/zum Beginn der Sitzung

nein, nie (bitte weiter mit Frage 17)

13. Wünschen Sie sich weitere Möglichkeiten zur Kommentierung der 

Dokumente in der App?

wenn ja, welche:

14.Haben Sie im Vorfeld der Sitzung die von Ihnen benötigten Unterlagen heruntergeladen?

ja, regelmäßig

ja, gelegentlich

Kommentierung der Tagesordnung

Lokale Abspeicherung der (bearbeiteten) Datei, Druckmöglichkeit?

insbesondere schnellere Kommentierung ggf. mit Stift handschriftlich, da 

Sitzungsverlauf und Diskussion wenig Zeit lassen
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Auswertung Verwaltung Anlage 2c

1x

2x 8x Ja 3x Nein

4x

4x -

-

-

- -

- -

- -

-

-

- -

- keine

-

-

-

Dieses ist trotz mehrfacher Nachfragen auf meinem I-Pad noch nicht 

installiert. Ich wünsche mir sehr von meinem I-Pad auch auf das 

Ratsinformationssystem zugreifen zu können.

Recherche muss besser funktionieren! Fehlende und langsame 

Ergebnisanzeige

28. Zum Abschluss: Welche Anregungen und Verbesserungsvorschläge 

Wichtig für meine Arbeit wäre es, dass die Anlagen mit Überschriften 

versehen sind - bei Vorlagen mit bis zu 15 Anlagen ist kein Überblick 

Ja, NewsIcker, häufig gestellte Fragen, 

zunächst keine, für die Zukunft offen

keine

27. Welche Informationen halten Sie auf der Startseite des Ratsinformationssystem für 

überflüssig?

26. Welche Informationen wünschen Sie sich noch ergänzend auf der 

Wenn nein, warum nicht?

im Prinzip ja, aber es gibt umfangreiche Unterlagen, wie den Haushalt, 

wo man Papierunterlagen benötigt

Speicherung nur befristet - teilweise laufen Projekte über längeren 

Zeitraum.  Die Recherche zumindest über den PC und das Intranet ist 

zum Teil ungenügend (z.B. keine Volltextsuche): Das Such-System Gerade bei umfangreichen Vorlage mit vielen Anlagen und Plänen sind 

Papiervorlagen besser zu studieren

Einsparen von Druckkosten; komfortable Möglichkeit, die Unterlagen zu sichten (insbes. bei 

Karten durch Reinzoomen); ständig vorhandene Aktualität

Kosteneinsparungen 

Effizienzsteigerung 

25. Befürworten Sie den Einsatz von iPads für alle Gremien bei gleichzeitigem Wegfall der 

Papierunterlagen?

Wenn ja, warum?

Einfachere Handhabung wenn keine Abstürze. Papierlos immer alle relevanten Unterlagen 

dabei

Der papierlose Rat muss Ziel sein

Kosten sparen, sortieren und Ablage entfällt

Arbeitserleichternd, immer aktuell, überflüssige Papierflut eindämmen , Kosten sparen, 

24. Nach wie vielen Sitzungen haben Sie komplett auf den Einsatz von 

Papierunterlagen verzichtet?

sofort nach der ersten Sitzung

nach 2-3 Sitzungen

ich möchte nicht auf Papierunterlagen verzichten

andere Fragen: habe mich selbst gesperrt

3



Auswertung Verwaltung Anlage 2c

- - Schnellerer Wechsel zwischen Beschlussvorlage und Anlagen, ohne immer öffnen und 

schließen zu müssen (gilt zumindest für einen Top) und schnellere Kommentierung (wäre 

mittels Schreibstift möglich, besser wäre noch, unmittelbar ein Dokument zu beschriften, 

ohne eine weitere Maske zu öffnen). 

Im Gesamtergebnis eine gute Sache! **** von 5 möglichen Sternen :-)

Es wäre wünschenswert, wenn mehrere Dokumente einer Vorlage 

gleichzeitig geöffnet werden könnten. Bei Vorlagen mit mehreren 

Anlagen ist das Wechseln zu umständlich und zeitaufwändig.

4


